



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Resuelve:

Interpelar los términos de los artículos 71 de la Constitución Nacional y el artículo 204 del Reglamento de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación al Ministro de Seguridad de la Nación, Sabina Andrea Frederic, a fin de que brinde precisa y detallada información a esta Honorable Cámara de Diputados respecto de lo siguiente:

- 1) Explique a este cuerpo, las razones del fracaso de las medidas de seguridad de la comitiva presidencial en su reciente gira a la provincia de Chubut.-
- 2) Explique a este cuerpo, los dichos de la casa militar respecto a los autores de la violencia, "FALTABA LA GENDARMERIA Y SU CUSTODIA PERSONAL".-
- 3) Explique a este cuerpo, si la Ministro de Seguridad ha dado la orden de iniciar querrela contra los autores del ataque.-
- 4) Explique a este cuerpo, la presencia de miembros de la UOCRA en el



ataque de la comitiva presidencial. -

5) Explique a este cuerpo, si el Ministerio de Seguridad se reunió con asesores de la Presidencia por los hechos violentos sufridos por el Presidente de la Nación. -

6) Explique a este cuerpo el porqué de una zona liberada respecto a la seguridad presidencial. -

7) Explique a este cuerpo, si los ataques sufridos por el Presidente de la Nación, se deben a una interna feroz entre miembros de la Cámpora y aliados de Alberto Fernández.-

8) Explique a este cuerpo, si la Vicepresidente de la Nación se encuentra detrás del ataque al Presidente de la Nación, de acuerdo a la presencia en la gira presidencial de aliados íntimos de Cristina Kirchner como Santiago Igón, Carlos Linares y Sanchez.-

9) Explique a este cuerpo, quiénes participaron en la estrategia de seguridad en la gira presidencial.-

10) Explique a este cuerpo, los motivos de la gira presidencial a la provincia de Chubut.-

11) Explique a este cuerpo, por qué la policía de tránsito de lago Puelo debió proteger a Alberto Fernández.-

12) Explique a este cuerpo, por qué no había anillos de seguridad para el



Presidente Fernández.-

13) Explique a este cuerpo, el daño sufrido por su secretario de Medios de Comunicación Juan Pablo Biondi .-

14) Explique a este cuerpo, a qué distancia se encontraba el Sr Biondi del Presidente Fernández.-

15) Explique a este cuerpo, por qué la encargada de la Afi, Sra Caamaño, no aportó información estratégica para la seguridad presidencial.-

16) Explique a este cuerpo, cuántos manifestantes se encontraban en el lugar.-

17) Explique a este cuerpo, por qué la Casa Rosada le pidió al Gobernador Arcioni que no se presente a la gira presidencial e informe cuales fueron los motivos que lo llevaron a desobedecer.-

18) Explique a este cuerpo, a raíz del fracaso en la custodia presidencial, pedirá la renuncia a la Ministra Sabina Frederic.-

Alvaro de Lamadrid
Diputado de la Nación



Fundamentos

Sr. Presidente:

Alberto Fernández deberá ponerle atención a su propia seguridad institucional tras las dos agresiones sucesivas que sufrió junto a su comitiva durante el corto viaje que realizó a Chubut para recorrer las zonas castigadas por los incendios y desplegar ayuda estatal destinada a los pobladores que perdieron todo por el fuego intencional.

Alberto Fernández no sufrió daño físico sólo por casualidad. Su secretario de Medios de Comunicación, Juan Pablo Biondi, fue lastimado en su mano por una piedra con suficiente volumen para causar una tragedia personal. A un metro de Biondi estaba el Presidente: salió indemne por azar.

Casa Militar coordina a todas las fuerzas de seguridad para proteger al jefe de Estado. Depende del Secretario General de la Presidencia, Julio Vitobello, que recibe una hoja de ruta avalada por Sabina Frederic, ministra de Seguridad. Junto a Vitobello y Frederic actúa la Agencia Federal de Inteligencia (AFI), intervenida por Cristina Caamaño, que tiene que aportar la información necesaria para proteger al Presidente de la Nación.



Caamaño aportó muy poco. Hace un mes cedió al Ministerio de Desarrollo Social el edificio que usaba la AFI en Chubut para reunir y acercar información estratégica a la Casa Rosada. La AFI tiene como función - asegura en su página oficial- prever "fenómenos delictivos de las libertades y derechos de las personas y del Estado, específicamente relacionados a terrorismo; atentados contra el orden constitucional y de la vida democrática".

El Presidente corrió un innecesario peligro en el Sur. Y lo corrió porque la AFI no informó que un controvertido proyecto de minería tensiona a la sociedad de Chubut por sus implicancias ecológicas y económicas. Ya no tenía en la provincia su principal base de operaciones. Al margen de la ausencia de información clave para preparar el viaje de Alberto Fernández a Chubut, la seguridad desplegada para su protección fue superada por veinte militantes sociales que resisten el proyecto minero.

Cuando llegó en helicóptero desde Bariloche, el presidente fue lanzado a una turba que esperaba afuera del aeropuerto local. Estaban allí, a la vista de todos, incluso de la de los oficiales de la Policía Federal y de la policía provincial que supuestamente protegían a la comitiva oficial.

Fue un hecho imprudente y amateur. Alberto Fernández estaba encerrado en una van de turismo frente a un puñado de manifestantes que, paradójicamente, tienen su misma posición frente al Cambio Climático:



evitar que la minería y la emisión de carbono sigan afectando la vida cotidiana en la tierra.

La combi que llevaba al presidente salió a toda velocidad del lugar. Y en la ruta no había anillos de seguridad, ni vallas, ni inteligencia previa. Alberto Fernández y su comitiva estaban a merced de los militantes ambientalistas y de un puñado de cacos que están sindicalizados en la Unión Obrera de la Construcción (UOCRA).

La Casa Rosada había pedido al gobernador de Chubut, Mariano Arcioni, que se abstuviera de participar de las actividades presidenciales. En Balcarce 50 sabían que el mandatario causaba muchísima tensión política por su proyecto minero, y no querían que Alberto Fernández pagara un costo político que estaba al margen de su agenda oficial.

Arcioni soslayó la sugerencia política, y apareció en el aeropuerto local para recibir al jefe de Estado. Su presencia desnudó aún más la falla de seguridad presidencial: viajó en la misma van que Alberto Fernández, y atrajo toda la atención de los manifestantes que repudian su proyecto minero.

Sano y salvo, antes de subir al avión rumbo a Buenos Aires, Alberto Fernández miró los videos que registraron las dos agresiones que sufrió en apenas tres horas de gira por la Patagonia. Recordó a Arcioni y asumió que enfrenta una falla gigantesca en la seguridad presidencial. Estuvo a un metro de recibir un piedrazo que golpeó a su vocero Biondi.



Los pedrazos a la camioneta que trasladaba al presidente Alberto Fernández en Chubut, siguen generando tensiones y preocupación en el Gobierno nacional y en la provincia y la justicia intenta determinar quiénes son los responsables , los autores se descubren detrás de las bambalinas, nuevamente, la interna dentro del peronismo , peleas entre el peronismo tradicional y La Cámpora.

En la provincia, las tensiones empezaron a crecer con vistas a las elecciones de medio término que tendrán lugar este año. Y no es difícil determinar quiénes son sus actores. Los K tienen un único referente fuerte: el diputado nacional Santiago Igón, con línea directa con el ministro del Interior, Eduardo "Wado" de Pedro y Máximo Kirchner. Alineado con La Cámpora, no llegó hace mucho tiempo a la provincia. Es oriundo de Mercedes, como de Pedro, y llegó a Chubut para manejar la Anses de Esquel y después convertirse en candidato con el dedo de Cristina de por medio. Igón no reconoce ningún referente local. Con apoyo kirchneristas, quiere dar un paso adelante en su carrera y convertirse en senador nacional este año.

De Pedro apuntó contra Arcioni , por el ataque al Presidente y dijo que no había sido invitado porque podían aparecer incidentes, fue leído en Chubut como un respaldo a Igón, tras la versiones de que La Cámpora podría haber estado detrás del ataque.



El peronismo K en la provincia empieza a resquebrajarse y por eso crece Igón. Está conducido por un cristinista puro como Carlos Linares (fue íntimo amigo de Néstor y ex intendente de Comodoro Rivadavia) quien no movió un pelo cuando se enteró que Fernández visitaría la provincia para traerle un poco de alivio a las 300 familias a las que el fuego dejó sin nada. Arcioni tiene serios problemas de gestión. A poco más de un año de mandato ya se le fue medio bloque de la Legislatura y estuvo más de un año sin clases porque no podía pagarle a los docentes además de a los estatales y judiciales. Aún no logró domar esas crisis.

Las versiones sobre los incidentes del sábado cambian según quien las cuente y revelan las internas en Chubut. Según el gobierno provincial, todo vino de la mano de Igón y del intendente de Lago Puelo, Augusto Sánchez, otro K de la primera hora. Los acusan de desviar la comitiva. Y de llevar al Presidente y al gobernador "a la boca del lobo". Hasta ahora, y salvo los tuits de "Wado" de Pedro ni Igón ni Sánchez salieron a contestar las duras acusaciones del ministro de Seguridad Federico Massoni, hombre fuerte del gobierno de Arcioni y seguro candidato a senador nacional.

De manera violenta, los anti mineros lograron hacerse visibles a nivel nacional. Cristina no quiere que el proyecto de zonificación que envió Arcioni se trate antes de las elecciones para no perder senadores nacionales. Hoy tiene los tres a su favor (los puros Nancy González y Mario País y Alfredo Luenzo, senador gracias a Das Neves pero que tras el fallecimiento



del exgobernador cruzó la vereda sin mirar). Si el Frente de Todos no gana las elecciones de este año, perdería dos bancas. Y eso preocupa a la vicepresidenta.

La interna sobre quien debería haber evitado los desmanes del sábado crece día a día. Aunque el Presidente anunció que no habrá cambios en su seguridad (manejada por la Casa Militar) es evidente que varias cosas fallaron el sábado. Y que pudo ser peor. Si los anti mineros, una mezcla de la izquierda sin posibilidades electorales y autoconvocados, no fueron más allá de las piedras fue porque no quisieron. Gozaron de una inusitada libertad para ejercer violencia sobre el Presidente.

Casi 20 años después y con el explícito aval de Alberto Fernández, Arcioni -un gobernador alineado con Sergio Massa y cuya imagen pública sigue devaluada por el impacto de las demoras en el pago de los sueldos a empleados estatales hasta noviembre del año pasado- mantuvo firme el proyecto.

Fue la comisión de Recursos Naturales que coordina Eliceche la que garantizó el dictamen que dio pie a un próximo tratamiento en el recinto. Incluyó modificaciones como la obligatoriedad de consultar previamente a comunidades originarias, "antes de tomar cualquier medida relacionada con el desarrollo minero dentro del área de zonificación" prevista en la ley, que pudieran afectarlas de manera directa. Se sumó un esquema con



percepción de renta y regalías y tuvo participación el Servicio Geológico Minero (SEGEMAR), que depende de Nación. Todo bajo la atenta mirada del secretario de Minería, Alberto Hensel.

Sin embargo, las internas en la Legislatura y la ruptura de los bloques eclipsó el debate de fondo en la Legislatura, que deberá definir por sí o por no el futuro productivo de Chubut. Lo mismo que ocurrió con Alberto Fernández este fin de semana, en donde los intereses cruzados terminaron por cooptar la agenda oficial, dejando sin micrófono a los afectados por los incendios en la cordillera.

Fernández ahora toma distancia del debate minero y de Chubut, la provincia a la que garantizó con algún salvataje y nuevo endeudamiento la posibilidad de salir del pago escalonado a los empleados estatales. El viento de cola que creyó tener Arcioni colapsa ahora en el terreno de la política y la guerra sin cuartel al ala dura del kirchnerismo.

Tras los incidentes en Lago Puelo, el ministro de Seguridad de Chubut, Federico Massoni, apuntó los cañones contra el intendente de Lago Puelo, Augusto Sanchez, y el diputado nacional y amigo de Máximo Kirchner, Santiago Igón, por cambiar el itinerario del presidente en Lago Puelo y vulnerar su seguridad. Los acusó de llevar al presidente a la "boca del lobo". La respuesta llegó del Ministerio del Interior, a través de Eduardo "Wado" de Pedro. "Hoy, en lugar de reconocer la violencia contra la comitiva



presidencial, el gobernador elige atacar al intendente de Lago Puelo, que está trabajando junto al Presidente para asistir a su comunidad", disparó. En su cuenta oficial en Twitter, agregó: "no estaba prevista la presencia del gobernador Arcioni. Sabíamos que eso iba a generar malestar y enojo debido a la gran cantidad de problemas sin solución que acumula la provincia".

Nuevamente los argentinos asistimos a la brutal interna del espacio peronista - kirchnerista , ambos sin pudor se disputan el poder luego de haber acordado participar juntos las elecciones presidenciales.

Sin un plan económico ni políticas a largo plazo lo único que los impulsa en esta interna son las elecciones legislativas de Octubre de este año.

El presidente Fernández se presta a este juego, habiendo sido el blanco en la gira presidencial y recibido los pedrazos; no identifico aun, a los culpables, sabiendo quienes son.

El presidente Fernández debe preservar la institución y la figura de presidente, ya que fue elegido para administrar la Nación de todos los argentinos.

La interpelación a la Ministro Sabina Frederic debe ser aprobada ya que los argentinos quieren saber que paso en la gira presidencial y sobre todas las



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

cosas, quiénes fueron los violentos que pusieron en peligro la figura de Alberto Fernández.

Alvaro de Lamadrid
Diputado de la Nación